



Nomos

# Haus – Geschlecht – Sicherheit



## Haus – Geschlecht – Sicherheit

Diskursive Formierungen in der Frühen Neuzeit

Herausgegeben von Sigrid Ruby und Inken Schmidt-Voges

2023, 367 S., brosch., 84,- €

ISBN 978-3-8487-7106-6

(Politiken der Sicherheit | Politics of Security, Bd. 12)

in Deutsch / Englisch

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7106-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7106-6)

Sicherheit wurde in der Frühen Neuzeit sehr viel umfassender verstanden als heute. In der historischen Epoche war Sicherheit ganz eng mit gesellschaftlicher Ordnung und Stabilität verknüpft. Die heteronormative Geschlechterordnung spielte dabei eine zentrale Rolle und wurde wesentlich über die Hierarchie und Arbeitsteilung im Haus legitimiert. Die 13 Beiträge aus Geschichte, Kunstgeschichte, Literaturwissenschaft, Philosophie und Theologie untersuchen die Entstehung und Ausformung dieser Zusammenhänge. Das gemeinsame Interesse gilt Texten, Bildern und Praktiken, die im Zeitalter der Renaissance eine Wissens-

ordnung und visuelle Kultur von Sicherheit ausprägten, die bis heute nachwirkt und auch im aktuellen „gender security gap“ greifbar wird.

### Mit Beiträgen von

Matthias Adrian | Anna Katharina Becker | Elisabetta Cau | John Egle | Joseph Freedman | Daniela Hammer-Tugendhat | Margareth Lanzinger | Sigrid Ruby | Raffaella Sarti | Daniel Schläppi | Inken Schmidt-Voges | Tina Terrahe | Christian Uhde

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)



# House/hold – Gender – Security



## Haus – Geschlecht – Sicherheit

Diskursive Formierungen in der Frühen Neuzeit

Edited by Sigrid Ruby and Inken Schmidt-Voges

2023, 367 pp., pb., € 84.00

ISBN 978-3-8487-7106-6

(*Politiken der Sicherheit | Politics of Security*, vol. 12)

in German / English

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7106-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7106-6)

In the early modern period, security was perceived much more broadly than it is today. Security was closely linked to social order and stability. The heteronormative gender order played a central role in this and was essentially legitimized by the hierarchy and division of labor in the house. The 13 chapters from the fields of history, art history, literary studies, philosophy and theology examine the emergence and formation of this historical constellation. The common interest is focused on texts, images, and practices that, in the age of the Renaissance, shaped a knowledge and visual

culture of security which continues to have an impact and is also tangible in the current “gender security gap”.

### With contributions by

Matthias Adrian | Anna Katharina Becker | Elisabetta Cau | John Egle | Joseph Freedman | Daniela Hammer-Tugendhat | Margareth Lanzinger | Sigrid Ruby | Raffaella Sarti | Daniel Schläppi | Inken Schmidt-Voges | Tina Terrahe | Christian Uhde

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).